

**Nachruf auf Prof. Dr. Dr. Hans-Peter Klöcking**  
*Ehrenmitglied der Deutschen Gesellschaft für Toxikologie*



Die Deutsche Gesellschaft für Toxikologie trauert um ihr Ehrenmitglied Professor Dr. rer. nat. Dr. med. Hans-Peter Klöcking, der in hohem Alter verstorben ist. Mit ihm verlieren wir nicht nur einen herausragenden Wissenschaftler, sondern auch einen der bedeutendsten Wegbereiter der toxikologischen Fort- und Weiterbildung in Deutschland.

Prof. Klöcking war über Jahrzehnte hinweg eine prägende Persönlichkeit in der deutschen Toxikologie. Bereits in der DDR war er maßgeblich am Aufbau des Postgradualstudiums Toxikologie beteiligt und setzte sich mit großem persönlichen Einsatz für die Qualifizierung junger Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler ein – ein Engagement, das er auch nach der Wiedervereinigung und später auch nach dem Ausscheiden aus dem aktiven Beruf mit unverminderter Energie fortführte. Die von ihm initiierten und organisierten Fachtoxikologiekurse in Erfurt sind bis heute eine tragende Säule der Fachtoxikologenausbildung. Generationen von Absolventinnen und Absolventen erinnern sich mit großer Wertschätzung an die hohe fachliche Qualität, die didaktische Klarheit und die persönliche Atmosphäre dieser Kurse.

Neben seiner Lehrtätigkeit war Prof. Klöcking ein international anerkannter Forscher, insbesondere auf dem Gebiet der antiviralen Wirkstoffe und der Polysaccharid-Forschung. Seine wissenschaftliche Integrität, seine Kollegialität und seine menschliche Wärme machten ihn zu einem Vorbild für viele. In Anerkennung seiner herausragenden Verdienste um die Toxikologie verlieh ihm die Deutsche Gesellschaft für Toxikologie die höchste Auszeichnung, die Ehrenmitgliedschaft.

Wir verneigen uns in Dankbarkeit vor einem großen Toxikologen, Lehrer und Menschen. Sein Wirken wird in unserer Fachgesellschaft und in der toxikologischen Gemeinschaft weit über seinen Tod hinaus fortleben.

Für den Vorstand und die Mitglieder der Deutschen Gesellschaft für Toxikologie